

**Raymond Cloutier :**

Un livre fascinant, émouvant, intrigant qui tente, pour la première fois, de refaire le pont entre les Premières Nations et les Blancs.

*Aimititau ! Parlons-nous !*

On sent ici que ce projet est une immense tentative de réconciliation de deux solitudes. Une des grandes vertus de ce livre, c'est de retrouver la mémoire. On est vraiment dans le cœur même des témoins, de ceux qui ont vécu des souffrances et ont cherché des solutions. Des mains sont tendues par 29 des meilleurs écrivains qui habitent le territoire.

Raymond Cloutier

« **Vous m'en lirez tant** »

Émission du dimanche 30 mars 2008

Première Chaîne de la radio de Radio Canada,

Pour écouter cette émission :

<http://www.radio-canada.ca/radio/emissions/emission.asp?numero=1658>

\*

**Jean Fugère :**

« Un livre événement.

Mon livre événement depuis le début de l'année !

Retenez *Aimititau ! Parlons-nous !* C'est un livre très important.

Ce livre nous remue profondément.

On passe par toutes sortes d'émotions.

La branche de la famille ignorée qu'on n'a jamais voulu entendre nous ressourde en pleine face. »

Chronique Littéraire de Jean Fugère  
Émission « **Pourquoi pas Dimanche** »

Le 13 avril 2008

sur la Première chaîne de la radio de Radio Canada,

<http://www.radio-canada.ca/radio/samedidimanche/livres.asp>

Cliquer sur « écouter l'extrait audio »

\*

**Julie Laferrière :**

Je suis très contente de vous présenter Aimititau ! Parlons-nous ! Un roman épistolaire.

Des rencontres ont lieu à travers les lettres.

Quelque chose de très particulier... de très riche... un objet unique.

Tout humblement et très joliment, Laure Morali a tissé des ponts.

On apprend beaucoup sur les Premières Nations à travers les lettres. On parle d'identité, de métissage, mais aussi de modernité, d'avenir, de changement.

On ne ressasse pas un discours convenu. On échange vraiment sur le quotidien et sur l'humanité avec un grand H.

Un livre moderne.

Un livre qui nous parle en ce moment d'une réalité qui peut peut-être changer.

Chronique littéraire

De Julie Laferrière

Émission « **Desautels** »

Le 7 avril 2008

Sur la Première chaîne de la radio de Radio Canada,

<http://www.radio-canada.ca/radio/desautels/index.shtml>

Cliquer sur 7 avril dans le calendrier

\*

## Hélène Lépine :

.Des auteurs des Premières Nations du Québec sont jumelés à des auteurs québécois et de leurs échanges au fil des mois est né ce livre.

Autant d'auteurs, autant de voix.

Toutefois, toutes parlent de la nécessaire ouverture à l'autre, de la possibilité de se reconnaître même des parentés d'esprit, si ce n'est de sensibilité. Parfois même les souvenirs de l'histoire intime de l'un sont de la même eau que ceux de l'autre malgré les distances qu'a imposées l'histoire officielle.

Et les rêves, eux, se rejoignent plus aisément, rêve de sauver la terre mère du désastre flairé, rêve de retisser les liens, rêve de métisser les espoirs pour orienter l'avenir. Pourtant la plupart des textes s'inscrivent dans le présent, voire le quotidien, comme si c'était là que l'on pouvait mieux se retrouver après tant d'éloignement.

À lire selon le goût de l'instant, pas d'une coulée, à dose réduite plutôt, pour entendre le dialogue de l'un et de l'autre, en apprécier la singularité. Les échanges ont pris différentes voies d'entrée, différentes formes. Il y en a pour tous les goûts et il fait bon y aller au hasard des jumelages. Une fois que l'on a commencé, on a envie de poursuivre.

Les auteurs nous entraînent dans diverses dimensions de l'être, celles de la pensée, du sentiment, de l'imaginaire. S'y dévoilent des souvenirs qui touchent, tel celui d'un moment troublant de son adolescence pour Denise Brassard que commente de façon si perspicace Rita Mestokosho...

S'y dévoilent aussi des points de vue inusités, des opinions tranchées, celles de Louis Hamelin et Domingo Cisneros, entre autres, qui nourrissent la réflexion sur des questions cruciales liées au politique et qui viennent bousculer les lieux communs si répandus, tristes fruits de l'ignorance. Enfin, comment oublier la générosité des propos d'Anne-Marie Saint-Onge André, leur authenticité, et la densité des poèmes de Joséphine Bacon.

Avec *Aimititau! Parlons-nous!*, Laure Morali a su offrir aux auteurs et aux lecteurs une occasion d'accéder à l'autre, à sa langue, à ses sources vives, et de découvrir ainsi des territoires encore remplis de promesses, à l'heure où tout semble menacé de fin. Au terme de la lecture demeure le sentiment d'avoir voyagé en des terres et des mots d'ici et d'avoir ranimé une mémoire dormante.

Puisse ce livre être le premier d'une suite heureuse.

**Hélène Lépine**

Chronique littéraire

Émission **Encrage**

Le 12 avril 08

sur les ondes de **CKRL 89.1**

\*

### **Le Devoir**

On y parle d'humanité, d'histoire et beaucoup de territoire, ce territoire que nous habitons souvent sans vraiment le connaître, sans connaître non plus les autres peuples qui l'habitent. Des textes parfois écorchés mais aussi plein d'espoir, de l'espoir que l'on porte simplement à vivre.

Ces «premiers contacts», comme l'écrivent joliment deux épistoliers, Jean Pierre Girard et Anne-Marie Saint-Onge André, créent des liens fragiles entre des gens qui trop souvent s'ignorent et livrent une belle promesse de collaborations possibles.

### **Le Devoir**

« En bref » dans le **Cahier Livres**

Édition du samedi 05 et du dimanche 06 avril 2008

<http://www.ledevoir.com/2008/04/05/183546.html>

\*

**Patrick Masbourian**

« Vous êtes ici »

Table ronde: faire le pont entre les auteurs du Québec et ceux des Premières Nations

Un entretien avec Laure Morali et avec deux des auteurs qui ont pris part au projet, Yves Sioui Durand et Louis Hamelin.

« Voyageant entre les communautés autochtones du Québec et Montréal, Laure Morali se surprend du peu d'échanges entre les univers littéraires de ces deux solitudes. Elle a alors l'idée de réunir des auteurs de part et d'autre et de les inviter à correspondre.

Une belle aventure littéraire et un dialogue éloquent sur l'avenir de la culture amérindienne »

Patrick Masbourian

Émission « **Vous êtes ici** »

Le 22 avril 2008

Sur la Première chaîne de la radio de Radio Canada,

<http://www.radio-canada.ca/radio/vousEtesIci/dossiers.asp?idDossier=100392>

\*

À écouter aussi :

**Au 4@6 du mercredi 16 avril**

**CIBL 101.5 Radio-Montréal**

reçoit

**Laure Morali** et **Joséphine Bacon**, deux des nombreux auteurs de l'ouvrage qui réunit plusieurs correspondances entre auteurs québécois et des premières Nations :

*Aimititau! Parlons-nous! Montréal, Mémoire d'encrier*

<http://cibl1015.com/node/227322>

\*